



**ANALISIS KESINAMBUNGAN TOPIK PARAGRAF DALAM  
WACANA OPINI DI HARIAN KOMPAS EDISI JULI 2009**

**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memperoleh Gelar Sarjana Sastra**

**Oleh:**

Nama : Titik Ismiyati  
NIM : 2150405028  
Prodi : Sastra Indonesia  
Jurusan : Bahasa dan Sastra Indonesia

PERPUSTAKAAN  
**UNNES**

**FAKULTAS BAHASA DAN SENI  
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG**

**2010**

## SARI

**Ismiyati, Titik.** 2009. *Analisis Kesenambungan Topik Paragraf dalam Wacana Opini di Harian Kompas Edisi Juli 2009*. Skripsi. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I Dra. Suprapti, M.Pd. Pembimbing II Drs. Hari Bakti Mardikantoro, M.Hum.

**Kata kunci : opini, topik, kesinambungan topik.**

Opini adalah respon yang diberikan seseorang yaitu komunikasi yang sebelumnya telah memberi stimulus berupa pertanyaan. Secara garis besar opini dapat didefinisikan sebagai apa yang dinyatakan seseorang dalam menjawab suatu pertanyaan atau permasalahan. Sedangkan topik adalah bagian inti atau perihal yang dibicarakan dalam sebuah wacana. Dalam proses komunikasi, topik dalam wacana memiliki kedudukan yang sangat penting. Kedudukan yang sangat penting ini berkaitan dengan perannya dalam memperlancar proses komunikasi. Oleh karena itu, topik selalu dijadikan acuan terbentuknya kalimat-kalimat dalam wacana dan kalimat-kalimat tersebut berfungsi mempertahankan topik, sehingga menimbulkan apa yang disebut dengan kesinambungan topik. Kesenambungan topik adalah topik yang dibicarakan dalam suatu urutan klausa. Sedangkan paragraf adalah suatu bagian dari bab pada sebuah karangan atau karya ilmiah yang mana cara penulisannya harus dimulai dengan baris baru. Dalam kesinambungan topik paragraf ini, dapat ditempuh dalam dua cara, yaitu (1) wujud kesinambungan topik paragraf, meliputi pemronominalan, pengulangan, ekuivalensi leksikal, dan pelesapan; dan (2) cara mengukur kadar kesinambungan topik paragraf, meliputi jarak penyebutan, kebertahanan, interfensi, pelesapan konstituen, dan susunan beruntun.

Penelitian ini akan membahas kesinambungan topik karena topik yang sinambung dalam wacana akan membantu memperlancar proses komunikasi. Secara ringkas, permasalahan tersebut dapat dirumuskan sebagai berikut, (1) Bagaimana kesinambungan topik paragraf dalam wacana opini *Harian Kompas*? (2) Bagaimana kadar kesinambungan topik paragraf dalam wacana opini di *Harian Kompas*?

Penelitian ini menggunakan dua pendekatan, yaitu pendekatan teoritis dan pendekatan metodologis. Pendekatan teoritis menggunakan pendekatan analisis wacana, sedangkan pendekatan metodologis menggunakan pendekatan deskriptif dan pendekatan kualitatif. Data penelitian ini berupa penggalan wacana dalam rubrik opini *Harian Kompas*, selama satu bulan terbitan yaitu bulan Juli 2009. Dalam proses pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan metode simak